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Procès-verbal de la 111e assemblée ordinaire du Conseil d’éducation du District scolaire 
francophone Sud qui s’est tenue le 13 septembre 2023, de 18 h 38 à 20 h 38 au local 162 de 
l’école Soleil Levant, 45 rue Morgan, Richibucto et par l’entremise de la plateforme Microsoft 
Teams. 
 
  PRÉSENCES     
 

Membres votants Titre Présences 

Line Thibodeau Sous-district 1 Présentiel 

Isabelle LeGoff Sous-district 2 Présentiel 

Nathalie Dallaire Sous-district 3 Présentiel 

Luc Cormier Sous-district 4 Présentiel 

Natacha Vautour Vice-présidente, sous-district 5 Présentiel 

Matthieu LeBlanc Sous-district 6 Présentiel 

Isabelle Landry-Sonier Sous-district 7 Présentiel 

Monique Mazerolle Sous-district 8 Présentiel 

Michel Côté Président, sous-district 9 Présentiel 

Raphaël Moore Sous-district 10 Présentiel 

Ophélie Chiasson Élève-conseillère (2023-2024) Présentiel 

Personnel du DSFS Titre Présences 

Monique Boudreau  Directrice générale et secrétaire du CED Présentiel 

Jean-Luc Thériault Directeur des relations stratégiques (par 
intérim) 

Présentiel 

David Després Directeur des services administratifs et 
financiers 

Virtuel 

Annick Thomas  Adjointe à la direction générale Absence motivée 

 Spécialiste en soutien technologique Présentiel 

Invités Titre Présences 

Julie Mason Sous-ministre de l’Éducation et du 
Développement de la petite enfance 

Virtuel 

   

 
Présentation – Situation des odeurs nauséabondes à l’école Soleil Levant 
 
Le président du CED, Michel Côté, a donné des explications sur la situation qui persiste depuis 
2017 à l’école Soleil Levant, soit celle des odeurs nauséabondes que dégage l’usine Coastal Shell 
Products, située à proximité de l’école. M. Côté a énuméré les nombreuses actions entreprises 
par le CED ainsi que par le DSFS depuis les dernières années. Il a rappelé que la priorité du CED 
demeure la santé et la sécurité des membres de la communauté scolaire.  
Quelques membres du CPAE se sont exprimés à ce sujet lors de la rencontre, en présence de la 
sous-ministre de l’Éducation et du Développement de la petite enfance, madame Julie Mason. Ces 
parents exaspérés ont demandé au ministère d’agir. Des témoignages touchants ont été effectués 
par les parents présents. La situation est une source de tension et de nombreux désagréments 
pour les élèves, les parents et le personnel de l’école depuis trop longtemps déjà. Cette situation 
affecte inévitablement les apprentissages des élèves ainsi que leur mieux-être, ce qui est 
inacceptable.  
La sous-ministre du MEDPE a reconnu que la situation est difficile pour tous. Le CED a demandé 
l’élaboration d’un plan d’action à court terme pour les journées où les odeurs se feront sentir, tant 
à l’extérieur qu’à l’intérieur de l’école. Il a été conclu, entre le DSFS et la sous-ministre qu’un plan 
sera développé et mis sur pied d’ici le début octobre 2023. 
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1. Ouverture de la séance 
 
1.1 Mot de bienvenue et mise à jour du président 
  

Le président, monsieur Michel Côté, a ouvert la séance à 19 h 38 en souhaitant la bienvenue à 
tous les membres du Conseil et aux membres de la communauté qui se sont joints à cette réunion 
publique. Il a ensuite fait la reconnaissance du territoire traditionnel autochtone non cédé. Il a 
également souhaité la bienvenue à la nouvelle élève conseillère pour 2023-2024, madame Ophélie 
Chiasson, élève de 12e année à l’école Mathieu-Martin et vice-présidente de la FJFNB. 
 
2. Considération et adoption de l’ordre du jour et absences motivées/non motivées 
 
Les membres se sont référés à l’ordre du jour reçu avant la réunion.  
 

2023-09-13 - CED - DSFS - 1150 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le projet d’ordre du jour de la 
réunion tel qu’il a été présenté. (Natacha Vautour, Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité 

 
L’ordre du jour se lira comme suit :  
 
 Présentation : Situation des odeurs nauséabondes à l’école Soleil Levant 
 1. Ouverture de la séance 
  1.1  Mot de bienvenue et mise à jour du président 
 2. Considération et adoption de l’ordre du jour et absences motivées/non motivées 
 3. Déclaration de conflits d’intérêts 
 4. Considération et adoption du procès-verbal  
  4.1  110e assemblée ordinaire – 7 juin 2023 
  4.2  15e assemblée extraordinaire – 20 juin 2023 
  4.3  16e assemblée extraordinaire – 26 juin 2023 
  4.4  Questions découlant des procès-verbaux 
 5. Lien avec la communauté 
  5.1  Petite enfance 
 6. Méthode de gouverne 
  6.1  Nommer les membres aux comités (Politique 1.6 – Principes, mandats des comités du 

  Conseil) 
  6.2  Politique 713 
  6.3  Transferts interdistrict (sondage) 
 7. Points d’information de la direction générale  
  7.1  Rapport financier – DSFS 
  7.2  Rapport financier – CED 
  7.3  Rentrée scolaire 2023 
  7.4  Formation des CPAE 
 Participation publique 
 PAUSE 
 8. Points d’information de la présidence 
  8.1  Dossiers de l’été   
 9. Fédération des conseils d’éducation du N.-B. (FCENB) 
 10. Affaires nouvelles  
 11. Date et lieu de la prochaine réunion ordinaire 
 12. Levée de la séance 
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3. Déclaration de conflits d’intérêts 
 
Le président a demandé si des membres avaient des conflits d’intérêts au sujet de certains points 
à l’ordre du jour. Aucun conflit d’intérêts ne fut déclaré.  
 
4. Considération et adoption du procès-verbal  
 
4.1 110e assemblée ordinaire – 7 juin 2023 
 
Le 7 juin 2023, les membres du Conseil d’éducation du District scolaire francophone Sud se sont 
réunis pour leur 110e assemblée ordinaire. Un procès-verbal a été déposé pour adoption à la 
présente assemblée. 
 

2023-09-13 - CED - DSFS - 1151 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le procès-verbal de la 110e 
assemblée ordinaire du CED tel qu’il a été présenté. (Raphaël Moore, Monique Mazerolle) 
 
Majorité (2 abstentions – Isabelle LeGoff et Ophélie Chiasson étaient absentes)  

 
4.2 15e assemblée extraordinaire – 20 juin 2023 
 
Le 20 juin 2023, les membres du Conseil d’éducation du District scolaire francophone Sud se sont 
réunis pour une assemblée extraordinaire afin d’adopter le plan de dépenses 2023-2024 et choisir 
les membres votants au congrès de la FNCSF. Un procès-verbal a été déposé pour adoption à la 
présente assemblée. 
 

2023-09-13 - CED - DSFS - 1152 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le procès-verbal de la 15e 
assemblée extraordinaire du CED tel qu’il a été présenté. (Line Thibodeau, Isabelle Landry-
Sonier) 
 
Majorité (2 abstentions – Luc Cormier et Ophélie Chiasson étaient absents) 

 
4.3 16e assemblée extraordinaire – 26 juin 2023 
 
Le 26 juin 2023, les membres du Conseil d’éducation du District scolaire francophone Sud se sont 
réunis pour une assemblée extraordinaire afin de discuter de la Politique 713. Un procès-verbal 
est déposé pour adoption à la présente assemblée. 
 

2023-09-13 - CED - DSFS - 1153 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le procès-verbal de la 16e 
assemblée extraordinaire du CED tel qu’il a été présenté. (Monique Mazerolle, Natacha 
Vautour) 
 
Majorité (2 abstentions – Luc Cormier et Ophélie Chiasson étaient absents) 
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4.4 Questions découlant des procès-verbaux  
Les sujets traités par le Conseil d’éducation lors de sa 110e assemblée ordinaire ont donné lieu 
aux suivis que voici : 
 

a) Congrès de la FNCSF - Une place s’est libérée afin d’assister à ce congrès à Sudbury 
(Ontario) du 26-28 octobre 2023. Est-ce qu’il un membre du Conseil qui s’y intéresse? 
Pour l’instant, Michel Côté et Line Thibodeau seront les membres votants.  
 

b) Bourse Paul-Charbonneau – La candidature de madame Amélie Miklos de l’école 
Sainte-Anne de Fredericton a été soumise à titre de candidate du CED du DSFS pour 
la bourse Paul-Charbonneau 2023. Une confirmation de cette candidature a été 
envoyée par courriel au bureau de la FNCSF le 9 juin 2023. 

 
c) 9.3 – Élève-conseillère (2023-2024) : la nomination de madame Ophélie Chiasson, 

élève de l’école Mathieu-Martin, a été entérinée lors de la réunion du 7 juin et une lettre 
a été envoyée au ministre de l’Éducation et du Développement de la petite enfance 
pour l’informer. 

 
Les sujets traités par le Conseil d’éducation lors de sa 15e assemblée extraordinaire ont donné 
lieu aux suivis que voici :  
 

d) Le plan de dépenses 2023-2024 accompagné d’une lettre expliquant la situation 
singulière du DSFS ont été envoyés au ministre Hogan en lien avec le plan de dépenses 
du DSFS de l’année financière 2023-2024 en date du 26 juin 2023. 

 
Les sujets traités par le Conseil d’éducation lors de sa 16e assemblée extraordinaire ont donné 
lieu aux suivis que voici :  
 

e) À la suite de la réunion extraordinaire, le président du CED a fait les déclarations 
suivantes :  
o 26 juin 2023 : Déclaration du président du Conseil d’éducation du DSFS : révision 

de la politique 713 - District scolaire francophone Sud (nbed.nb.ca) 
o 17 août 2023 : Déclaration du président du Conseil d’éducation du DSFS : rapport 

du défenseur des enfants et de la jeunesse concernant la politique 713 - District 
scolaire francophone Sud (nbed.nb.ca) 

Une lettre a aussi été envoyée au ministre Hogan demandant la révision de la Politique 
713, en date du 17 août 2023. 
Le sujet de la Politique 713 sera traité au point 6.2 de la présente réunion. 

 
 

Correspondance 
 

a) Lettre du ministre Hogan en réponse au sujet du plan de dépenses le 5 juillet 2023 
b) Lettre du ministre Hogan en réponse à la lettre concernant les projets de construction 

et mi-vies le 27 juillet 2023. 
c) Copie de la lettre envoyée par la présidente du comité de CPAÉ de l’école Sainte-Anne 

au ministre Hogan au sujet du besoin des ressources en francisation au secondaire, le 
20 juillet 2023. 

d) Copie de la lettre envoyée par la présidente du comité de CPAÉ de l’école Sainte-Anne 
au ministre Hogan au sujet du manque d’espace à cette école, le 26 juillet 2023. 

e) Courriel du président du CED envoyé au ministre Crossman en lien avec la situation 
d’odeurs nauséabondes à l’école Soleil Levant, le 27 juillet 2023. 

https://francophonesud.nbed.nb.ca/district-scolaire/nouvelles/2479-declaration-du-president-du-conseil-d-education-du-dsfs-revision-de-la-politique-714
https://francophonesud.nbed.nb.ca/district-scolaire/nouvelles/2479-declaration-du-president-du-conseil-d-education-du-dsfs-revision-de-la-politique-714
https://francophonesud.nbed.nb.ca/district-scolaire/nouvelles/2487-declaration-du-president-du-conseil-d-education-du-dsfs
https://francophonesud.nbed.nb.ca/district-scolaire/nouvelles/2487-declaration-du-president-du-conseil-d-education-du-dsfs
https://francophonesud.nbed.nb.ca/district-scolaire/nouvelles/2487-declaration-du-president-du-conseil-d-education-du-dsfs


CONSEIL D’ÉDUCATION DE DISTRICT, DISTRICT SCOLAIRE FRANCOPHONE SUD 
111e assemblée ordinaire 
Le mercredi 13 septembre 2023 
 

 5 

f) Réponse du ministre Crossman à la correspondance du CED envoyée le 27 juillet en 
lien avec la situation d’odeurs nauséabondes à l’école Soleil Levant, le 9 août 2023. 

g) Lettre du CPAE de l’école Soleil Levant, le 9 août 2023. 
h) Lettre au CPAE de l’école Soleil Levant en lien avec la situation d’odeurs 

nauséabondes, le 20 août 2023. 
i) Réponse du ministre Hogan en lien avec la demande de révision de la Politique 713, 

le 28 août 2023. 
 
5. Lien avec la communauté 
 
5.1 Petite enfance 
 
Afin de garder le CED bien au courant de ce dossier, la directrice des services à la petite enfance 
poursuivra les présentations à partir de la réunion du mois d’octobre. 
 
6. Méthode de gouverne 
 
6.1 Nommer les membres aux comités (Politique 1.6 – Principes, mandats des comités 
 du Conseil) 
 
Tel qu’il est indiqué au point 1.6.1.1 de la politique 1.6 : un comité relève du Conseil uniquement 
s’il a été créé par celui-ci et si ses fonctions lui sont confiées par celui-ci, que des membres du 
Conseil siègent à ce comité ou non. Les seuls comités permanents du Conseil sont ceux qui sont 
énumérés dans la présente politique et dont le mandat, l’autorité, la durée et les relations avec le 
personnel ont été précisés.  Les membres des comités seront choisis annuellement et ce lors de 
la réunion de septembre. 
Les membres du Conseil sont invités à signaler leur intérêt à siéger aux différents comités : 
 

2023-09-13 – CED – DSFS – 1154 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que les membres suivants fassent partie 
des différents comités pour l’année scolaire 2023-2024 : 
 
- Comité d’appel à une suspension ou à un renvoi : Natacha Vautour, Monique Mazerolle et 
Nathalie Dallaire.  
 
- Comité de la gouvernance et des politiques : Raphaël Moore, Matthieu LeBlanc, Michel 
Côté et Natacha Vautour. 
 
- Comité de planification des installations scolaires : Line Thibodeau, Isabelle Landry-
Sonier, Monique Mazerolle et Michel Côté. 
 
- Comité du lien avec la communauté : Luc Cormier, Isabelle LeGoff, Ophélie Chiasson et 
Monique Mazerolle. 
 
- Comité de la Célébration 2024 : Natacha Vautour, Ophélie Chiasson, Luc Cormier et 
Isabelle Landry-Sonier. 
 
(Matthieu LeBlanc, Isabelle Landry-Sonier) 
Unanimité 
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Voici donc la liste révisée des comités pour l’année scolaire 2023-2024 :  
 

• Comité d’appel à une suspension ou à un renvoi 
o Natacha Vautour 
o Monique Mazerolle 
o Nathalie Dallaire 
o Monique Boudreau, directrice générale 

 

• Comité de la gouvernance et des politiques 
o Raphaël Moore 
o Matthieu LeBlanc 
o Michel Côté 
o Natacha Vautour 
o Monique Boudreau, directrice générale 

▪ Note : monsieur Léon Richard agira à titre de consultant 
 

• Comité de planification des installations scolaires 
o Line Thibodeau 
o Isabelle Landry-Sonier 
o Monique Mazerolle 
o Michel Côté 
o David Després, directeur des services administratifs et financiers 

 

• Comité du lien avec la communauté 
o Luc Cormier 
o Ophélie Chiasson 
o Isabelle LeGoff 
o Monique Mazerolle 
o Diane Albert-Ouellette, directrice de l’amélioration continue 

 

• Comité de la Célébration 2024 
o Natacha Vautour 
o Ophélie Chiasson 
o Luc Cormier 
o Isabelle Landry-Sonier 
o Monique Boudreau, directrice générale 

 
6.2 Politique 713 
 
À la suite des changements proposés par le gouvernement à la Politique 713 au printemps dernier, 
le CED s’est rencontré en réunion extraordinaire le 26 juin 2023 et a pris la décision de consulter 
la communauté à ce sujet. Cette consultation virtuelle a eu lieu durant la période estivale. 
Également, le défenseur des enfants et de la jeunesse du Nouveau-Brunswick, Kelly Lamrock, 
assaille le gouvernement provincial quant à sa révision de la politique 713 sur l’orientation sexuelle 
et l’identité de genre. Il affiche que les changements apportés par le ministre de l’Éducation et du 
Développement de la petite enfance, Bill Hogan, créent de la confusion par leur imprécision et 
laissent le ministère, les enseignants et les administrateurs légalement vulnérables. Le CED, en 
collaboration avec les deux autres conseils d’éducation francophone de la province, ont décidé de 
demander un avis juridique. Le président a fait une mise à jour du dossier et a demandé au Conseil 
de se prononcer sur l’avis juridique, ainsi que sur l’adoption d’une nouvelle politique, Politique 1.0 
(Mise en œuvre de la Politique 713 – Orientation sexuelle et identité de genre).  

https://francophonesud.nbed.nb.ca/images/6.2_Politique_1.0_-_Mise_en_oeuvre_de_la_Politique_713-_Orientation_sexuelle_et_identit%C3%A9_de_genre.pdf
https://francophonesud.nbed.nb.ca/images/6.2_Politique_1.0_-_Mise_en_oeuvre_de_la_Politique_713-_Orientation_sexuelle_et_identit%C3%A9_de_genre.pdf
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Cette politique adhère à la très grande majorité des éléments de la Politique 713 du MEDPE, tout 
en donnant des détails sur la façon de l’appliquer pour s’assurer de respecter pleinement les droits 
constitutionnels de toutes les personnes apprenantes de notre district. 
Avec la Politique 1.0, le DSFS s’engage à respecter la Politique 713 et à l’appliquer d’une manière 
conforme à la Charte canadienne des droits et libertés et aux lois du Nouveau-Brunswick. 
 

2023-09-13 – CED – DSFS – 1155 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que soit adopté, tel que reçu, l’avis 
juridique « Politique 713 – Orientation sexuelle et identité de genre » révisée en date du 23 
août 2023. (Luc Cormier, Ophélie Chiasson) 
 
Unanimité  

 
 

2023-09-13 - CED - DSFS - 1156 
 
Sur une proposition dûment appuyée : 
 

ATTENDU QUE la Loi sur l’éducation autorise le ministre de l’Éducation et du 
Développement de la petite enfance à adopter des politiques;  
 
ET ATTENDU QUE la Loi sur l’éducation autorise le Conseil d’éducation du District 
scolaire francophone Sud à élaborer des politiques qui reflètent les politiques 
provinciales sur les questions relevant de l’autorité conférée au Conseil d’éducation 
de district;  
 
ET ATTENDU QUE le ministre de l’Éducation et du Développement de la petite 
enfance a modifié la Politique 713 – Orientation sexuelle et identité de genre le 1er 
juillet et le 23 août 2023;  
 
ET ATTENDU QUE le Bureau du Défenseur des enfants et des jeunes du Nouveau-
Brunswick a émis un rapport dans lequel il constate plusieurs problématiques 
juridiques en lien avec la Politique 713 telle que modifiée le 1er juillet 2023;  
 
ET ATTENDU QUE le Conseil d’éducation du District scolaire francophone Sud a 
obtenu un avis juridique confirmant la proposition que certains énoncés dans la 
Politique 713 révisée sont probablement discriminatoires et contraires aux droits 
des élèves protégés par l’article 15 de la Charte canadienne des droits et libertés et 
au Code des droits de la personne du Nouveau-Brunswick en plus de porter 
possiblement entrave à leurs droits en matière de vie privée;  
 
ET ATTENDU QUE le Conseil d’éducation du District scolaire francophone Sud 
souhaite créer et perpétuer un climat d’apprentissage inclusif, sûr, bienveillant et 
accueillant pour tous les élèves;  
 
ET ATTENDU QUE le Conseil d’éducation du District scolaire francophone Sud 
s’oppose à tout traitement discriminatoire, qui impose un fardeau ou qui nie un 
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avantage à ses élèves sur la base d’un motif protégé par la Charte canadienne des 
droits et libertés et le Code des droits de la personne;  
 
CONSÉQUEMMENT, LE CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 
FRANCOPHONE SUD DÉCIDE :  
 
QUE la Politique 713 ne sera pas appliquée à ses élèves intégralement lorsqu’elle 
impose un traitement discriminatoire à l’endroit de ses élèves contrairement à la 
Charte canadienne des droits et libertés et le Code des droits de la personne;  
 
QUE la Politique 1.0 – Mise en œuvre de la Politique 713 – Orientation sexuelle et 
identité de genre révisée (23 août 2023) soit adoptée afin de tenter de protéger les 
droits des élèves et minimiser les risques juridiques pour le Conseil d’éducation du 
District scolaire francophone Sud; 
 
QUE conséquemment, la Politique 713 sera interprétée par le Conseil d’éducation 
du District scolaire francophone Sud de manière conforme à ses responsabilités et 
ses obligations en vertu de la Charte canadienne des droits et libertés, le Code des 
droits de la personne, la Loi sur l’éducation et la Loi sur le droit à l’information et la 
protection de la vie privée; et 
 
QUE le ministre soit informé de la présente résolution. 
 
(Monique Mazerolle, Luc Cormier) 
 
Unanimité  

 
Pour faire suite à l’adoption de cette nouvelle politique, le Conseil demande à la directrice générale 
d’appliquer celle-ci dès maintenant et d’en faire part au personnel, aux élèves et aux parents, 
malgré le message envoyé par le ministre demandant d’appliquer la Politique 713 intégralement 
telle qu’adoptée le 23 août 2023. 
 
6.3 Transferts interdistrict (sondage) 
 
Pour appuyer la Politique 3.11 – Gestion du district scolaire en milieu minoritaire, le Conseil 
souhaite consulter les parents et ainsi connaître les raisons de la décision de transférer vers un  
milieu scolaire anglophone. Ceci permettra de constater des pistes d’amélioration et ainsi assurer 
une fidélisation de l’élève envers l’école francophone. Un sondage a été créé et validé par le 
Comité de la gouvernance et des politiques et soumis à l’assemblée pour avoir les commentaires 
et l’approbation finale du CED. 
 

2023-09-13 – CED – DSFS – 1157 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte le format du 
sondage utilisé pour récolter les informations auprès des parents et/ou des élèves qui 
souhaitent transférer vers un milieu scolaire anglophone. (Natacha Vautour, Nathalie 
Dallaire) 
 
Unanimité  
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7. Points d’information de la direction générale 
 
7.1 Rapport financier – DSFS 
 
En raison des nombreuses modifications apportées au budget en fin d’année scolaire ainsi que 
l’augmentation importante de la population étudiante durant la période estivale, aucun rapport 
financier n’a été présenté pour la réunion de septembre. Un rapport à jour sera disponible à la 
prochaine réunion du Conseil en octobre. 
 
7.2 Rapport financier – CED 

 
Un rapport financier du CED en date du 7 septembre 2023 a été présenté aux membres du Conseil. 
 

2023-09-13 – CED – DSFS – 1158 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte le dépôt du 
rapport financier du CED en date du tel qu’il a été présenté. (Monique Mazerolle, Line 
Thibodeau) 
 
Unanimité  

 
7.3 Rentrée scolaire 2023 
 
La directrice générale a brossé le portrait des inscriptions en ce début d’année scolaire. Les 38 
écoles du DSFS accueillent près de 17 000 personnes apprenantes, soit 55 % de la population 
étudiante francophone de la province. Le DSFS compte 850 personnes apprenantes de plus que 
l’année dernière, la majorité étant issue de l’immigration. Les inscriptions ont augmenté de 10 % 
dans les écoles de Moncton comparativement à l’année dernière. 
 
Mme Boudreau a affirmé que du côté du recrutement, des initiatives ont été mises en place pour 
accompagner le personnel issu de l’immigration nouvellement arrivé dans nos écoles. Bientôt, un 
programme sera mis sur pied pour leur proposer un accompagnement plus global. 
Finalement, elle a indiqué qu’un centre d’appel a été mis en place au niveau du transport scolaire 
afin d’aider le secteur et deux personnes y travaillent pour répondre aux nombreux appels durant 
la période de la rentrée scolaire. 
 
Un membre a émis des inquiétudes quant à la façon dont les locaux sont comptabilisés par rapport 
au nombre d’élèves dans les nouvelles écoles. Les nouveaux complexes scolaires sont équipés 
de locaux spécialisés pour certains apprentissages qui améliorent grandement la qualité de 
l’expérience des élèves. Cependant, lorsque la population augmente et qu’on manque d’espace, 
ce sont les premiers locaux à être sacrifiés et ceci devrait être apporté à l’attention des décideurs 
lors des demandes pour des nouvelles écoles. 
 
7.4 Formation des CPAE 
 
La directrice générale a mentionné qu’un rappel a été fait aux directions d’écoles concernant la 
formation des CPAE et le rôle de la direction d’école au sein du CPAE. Un accompagnement 
individuel a été offert aux nouvelles directions d’école, par l’entremise de madame Anne-Marie 
LeBlanc, et sera effectué au cours des prochaines semaines. On a fait un rappel aux directions 
d’école d’inviter les membres du CED à leurs réunions et leur permettre d’y participer, ainsi qu’aux 
activités de l’école. 
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La directrice générale a également mentionné qu’éventuellement la formation en ligne sera 
modifiée pour s’adapter aux changements qui seront apportés à la gouvernance. Un membre a 
rappelé qu’il serait important de faire une mise au point sur l’uniformisation du mode de 
fonctionnement car ceci diffère beaucoup d’un CPAE à l’autre. 
 
Participation publique 
 
Un membre du public, maman de trois enfants dont certains en bas âge, a pris la parole en lien 
avec la Politique 713. Elle s’est dit concernée de certaines discussions qui ont lieu en salle de 
classe durant les cours de formation personnelle et sociale en lien avec le sujet. Également, elle 
s’est dit préoccupée que la Politique 1.0 – Mise en œuvre de la Politique 713 – Orientation sexuelle 
et identité de genre ait été adoptée sans avoir fait part des commentaires reçus des parents. Le 
président a précisé que tous les commentaires ont été lus et pris en considération avant la réunion 
de ce soir et que le Conseil a consulté divers experts avant d’adopter cette nouvelle politique. Cette 
maman dit comprendre que la Politique 713 protège certains élèves mais elle s’inquiète pour les 
enfants qui vont être capturés par la popularité de cette idéologie et qui pourraient souffrir plus tard 
s’ils reviennent sur leur décision après avoir transitionné. Elle a invité les membres à prendre 
connaissance de la version d’enfants et d’adultes qui sont affectés négativement par la dysphorie 
de genre ou des personnes qui supportent l’inclusion à tout prix.  
 
8. Points d’information de la présidence 
 
8.1 Dossiers de l’été 
 
Le président a mentionné que le point de correspondance a bien résumé la situation des dossiers 
qui ont été traités durant l’été. 
 
9. Points d’information de la Fédération des conseils d’éducation du N.-B. (FCENB) 
 
Le représentant Matthieu LeBlanc a indiqué qu’il n’y a pas eu de rencontre depuis la dernière 
réunion mais qu’une réunion a lieu le samedi 16 septembre et un rapport sera effectué lors de la 
prochaine réunion. 
 
Le président a indiqué à l’élève conseillère qu’elle sera invitée à prendre la parole au sujet des 
dossiers touchant les élèves lors des prochaines réunions. Un point à cet effet sera ajouté à l’ordre 
du jour. 
 
10. Affaires nouvelles 
 
Aucun point n’a été ajouté. 
 
11. Date et lieu de la prochaine réunion ordinaire 
 
La prochaine réunion aura lieu le 11 octobre 2023 à l’école Louis-J.-Robichaud, 435 rue Main à 
Shediac, à 18 h 30.  
 
Un lien sera disponible à partir du site Web du DSFS pour les membres du public et les membres 
du Conseil qui se joindront à la réunion de façon virtuelle. Les ordres du jour, procès-verbaux et 
documents publics des réunions sont également publiés à cet endroit, sous l’onglet Conseil 
d’éducation. 
 
  

https://francophonesud.nbed.nb.ca/
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13. Levée de la séance 
 
Levée de la séance à 20 h 38. 
 
 
 
 
 
            
Michel Côté    Monique Boudreau 
Président      Secrétaire 


